



Vecinos del sector oriente afectados por desagradables olores

Está dando bastante que hablar la situación relacionada con el mal olor en el sector oriente de San Felipe; Villa El Señorial, Villa El Carmen, Villa El Descanso frente a la Escuela Agrícola, entre otros sectores, y que sería producto de la aplicación de guano. En esta línea, desde establecimiento educacional mencionado, emitieron un comunicado descartando su responsabilidad en esta problemática que afecta a los vecinos.

Diario El Trabajo conversó con la presidenta de la Villa El Señorial, **Erika Álvarez**, quien reconoció la situación y molestia de los vecinos, señalando que efectivamente en su sector, desde que empezó «este tema de malos olores, los vecinos empezaron al tiro a hacer ruido como se dice. Lo que pasa que estos (olores), se han mantenido en el tiempo, eso ha llamado la atención, de que ya lleva alrededor de cuatro, cinco días».

- ¿Han podido averiguar algo? Porque en primera instancia unos responsabilizaban a la Escuela Agrícola, pero ellos mandaron un comunicado donde indican que no usan guano de pavo

- Exacto, leí el comunicado también y no, no es de ahí de la Escuela Agrícola. El tema está en ¿por qué han pasado tantos días y nadie se ha pronunciado, de la autoridad o quien sea, me entiende? Nos hubiera

• Escuela Agrícola descarta responsabilidad en esta problemática.-

gustado que ellos hubieran sacado un comunicado diciendo el problema que está afectando a la ciudad, porque en el fondo es más de lo que uno piensa, no solo el sector oriente; es más, como de Villa El Carmen hacia arriba, tengo entendido que ha llegado casi a Santa María. Es impresionante que la autoridad no se haya pronunciado sabiendo el tiempo que ha transcurrido. Uno sale a la calle y se siente el olor bastante malo; de todas maneras es guano, porque la persona que lo respira le llega a doler el estomago, siente náuseas.

- En los comentarios que le han llegado, una persona decía que se había echado producto en unas parras. ¿Qué hay de cierto?

- No, tampoco debe ser eso, algún producto químico, porque el olor que se siente es definitivamente guano... es guano. Ahora, dónde lo están utilizando y de esta manera que no es la correcta me imagino, porque no debiera pasar con este olor tan inmenso que está afectando a tantos sectores. Yo creo que si alguien los está utilizando, está mal hecho, no debiera ser de esa manera; me imagino que es un predio, pero el olor lo trae el

La Dirección de la Escuela Agrícola de San Felipe, en atención a diversos comentarios originados en redes sociales, respecto a responsabilizarnos de la emanación de olores desagradables en nuestro entorno en este último período, afectando a la comunidad, reclamo que proviene principalmente de la Villa El Señorial; esta Dirección informa lo siguiente:

En nuestra Escuela nunca se ha aplicado guano de pavo, ya que, técnicamente, su uso está prohibido. Actualmente en nuestras instalaciones se emplea pesticida que cuenta con la debida aprobación del **Servicio Agrícola y Ganadero (SAG)**, y las aplicaciones de este producto se realizan principalmente en la temporada de primavera y verano. Es importante destacar que, en esta época del año, no realizamos aplicaciones de pesticidas por estar en trabajo de cosechas.

Además, queremos mencionar que existen otros predios cercanos a la Escuela Agrícola y a las villas aledañas, no siendo ético de nuestra parte responsabilizar a terceros, sin tener las pruebas necesarias para hacerlo.

Aprovechamos la instancia de informar a la comunidad, que nuestra Institución siempre ha tenido un compromiso firme con la seguridad, el bienestar y la conservación del medio ambiente. Nos esforzamos por actuar con absoluta conciencia y responsabilidad, contribuyendo a la protección del entorno en el que vivimos y trabajamos. Es todo cuanto puedo informar.

Este es el comunicado enviado a la comunidad por parte de la Dirección de la Escuela Agrícola de San Felipe, donde descartan ser el causante de los malos olores.

viento y viene para estos sectores, pero seguramente tengo entendido que posiblemente quizás sería del otro predio que está al frente de la Escuela Agrícola, que es de los Cabrini, que posiblemente; no estoy segura. Lo otro, me ha llegado el comentario que acá en el Cerro Mauco ellos vendieron a un señor Smith y que están haciendo un tratamiento en la tierra para producir y dejarlo óptimo para el tema de los paltos. Entonces, si fuera así por la ubicación que tiene, podría ser.

En esta línea, la presidenta de la Villa El Señorial estableció que «yo envié un correo al señor Méndez, porque él es el indicado de la Autoridad Sanitaria, para que él fiscalice con su gente y ojalá sea luego; lo antes posible, porque ya es insoportable, las personas no pueden hacer su vida normal, cotidiana en las tardes, porque no se puede, realmente no

se puede salir de la casa», precisó.

TESTIMONIOS DE VECINOS

Algunos comentarios emitidos por vecinos vía WhatsApp de la Villa El Señorial, con respecto al mal olor, señalan lo siguiente:

«Yo recién fui a caminar por Tocornal, Chercán Tapia y Michimalongo, y el olor se percibe que viene del predio agrícola que está al oriente de Chercán Tapia, lado Homecenter, específicamente el lado donde terminan las cuatro pistas y pasa a dos pistas».

«Nuestra Villa hoy es irrespirable, hay que estar atentos si alguna persona empieza con molestias como vómitos, náuseas, que dolor de cabeza», señaló otro residente.

Efectivamente, personal de la Autoridad Sanitaria estuvo en terreno este lunes, verificando el reclamo de los distintos veci-



Erika Álvarez, presidenta de la Villa El Señorial de San Felipe.

nos, según se nos señaló desde el Departamento de Comunicaciones.

AUTORIDAD SANITARIA CONFIRMA MALOS OLORES Y SUMARIO

También en la presente edición, dejamos la pronunciación de la Autoridad Sanitaria, dependiente de la Seremi de Salud, confirmando diversos puntos descritos en esta nota, respecto a la emanación de guano que afecta a distintos sectores de la comuna, confirmando además, que ya se ha cursado un sumario sanitario por esta situación (pág. 7).